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ATA Nº 016/2021/CPCo 

 

Ata da XVI sessão ordinária da CPCo de 2021, realizada às quatorze horas e onze minutos do dia 1 

quinze de dezembro de dois mil e vinte e um, realizada de forma remota em virtude da 2 

suspensão das atividades presenciais, conforme Portaria da Reitoria n° 394/2020. A reunião foi 3 

previamente convocada pela presidente, Sônia Maria Malmonge, representante da Pró-Reitoria 4 

de Pesquisa (ProPes), com a presença dos seguintes membros: Sara Cid Mascareñas Alvarez, 5 

representante da Pró-Reitoria de Administração (ProAd); Vanessa Cervelin Segura, 6 

representante suplente da ProAd; Vanessa Soraia Sales dos Santos, representante da Assessoria 7 

de Cooperações Institucionais e Convênios (ACIC); Arnaldo Rodrigues dos Santos Junior, 8 

representante da Agência de Inovação (Inova UFABC); Romarly Fernandes da Costa, 9 

representante do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH). Convidados: Alfeu 10 

Joãozinho Sguarezi Filho, docente do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 11 

Aplicadas (CECS); Suel Eric Vidotti, docente do CECS; Wesley Góis, Pró-Reitor Adjunto da 12 

Graduação. Apoio administrativo: Lucas José Presotto Guimarães, assistente em administração 13 

da Secretaria-Geral. Havendo quórum legal, professora Sônia, após cumprimentar os presentes, 14 

inicia a sessão com os Informes: Prof. Arnaldo informa que teve uma reunião com 15 

representantes da FAP/UNIFESP para estabelecer uma parceria com a UFABC, essa parceria se 16 

estabeleceria em três parâmetros, sendo eles: 1) prestação de serviços; 2) eventos que são 17 

realizadas pela UFABC e 3) projetos do programa 2030. Ainda esse ano será realizada mais uma 18 

reunião para tratar sobre aspectos técnicos dessas demandas e ele informa que a CPCo será 19 

informada sobre o andamento dessa parceria.  Ordem do Dia: 1. Ata da XV Sessão Ordinária de 20 

2021, realizada no dia 01 de dezembro de 2021. Aprovada por unanimidade sem alterações. 21 

Expediente: 1- Análise da autorização de atividade externa remunerada. Demandante: Prof. 22 

Conrado Augustus de Melo (CECS) Profa. Sônia explica que esse item estava no expediente da 23 

sessão anterior e voltou para essa sessão, pois os membros tiveram algumas dúvidas que 24 

precisariam ser esclarecidas pelo demandante. Prof. Conrado explica o seu projeto, logo após 25 

Vanessa Sales questiona o demandante que essa é terceira atividade externa remunerada exercida 26 

pelo docente no mesmo instituto (Sociedade e Clima), Prof. Conrado explica que se trata de 27 

demandas específicas e esporádicas. Logo após o assunto é promovido para ordem do dia e 28 

aprovado com uma abstenção . 2- Análise do processo nº23006.024961/2021-98 da solicitação de 29 

autorização para exercício de atividade externa remunerada. Demandante: Prof. Derval dos 30 
Santos Rosa (CECS). Profa. Sônia explica o projeto e logo após Vanessa Sales salienta que houve uma 31 
aprovação Ad referendum do CECS e que seria homologado na primeira sessão do ConCECS de 2022, e 32 
sugere que o demandante acompanhasse essa deliberação, sugestão essa que é aprovada por todos. Logo 33 
após o processo é promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade, aprovação essa que está 34 
condicionada à aprovação do ConCECS em sua primeira sessão ordinária. 3- Análise do processo nº 35 

23006.024960/2021-43 da solicitação de autorização para exercício de atividade externa 36 

remunerada. Demandante: Prof. Suel Eric Vidotti (CECS). Profa. Sônia passa a palavra ao 37 

demandante que explica o seu projeto, Profa. Sônia parabeniza o demandante pelo seu projeto e 38 

logo após questionamentos dos membros o assunto é promovido para ordem do dia e aprovado 39 

por unanimidade. 4- Análise do processo 23006.023618/2021-26, referente à homologação do 40 

Parecer ad referendum n. 50/2021. Demandante: Prof. Wesley Góis (ProGrad). Profa. Sônia passa a 41 
palavra ao Prof. Wesley que explica o seu projeto, Vanessa Sales complementa ao dizer que os valores do 42 
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projeto referentes a Universidade de São Paulo (USP) serão repassados através da FUNDEP, inclusive 43 
esse acordo já passou pela CPCo e foi aprovado. Ela ainda complementa ao dizer que o repasse de valores 44 
para a Universidade Católica de Santos (UNISANTOS) teve que ser através de termo de parceria e ainda 45 
utilizar a Plataforma + Brasil, do governo federal. No total o projeto terá um valor de R$ 4.720.000,00 46 
(quatro milhões setecentos e vinte mil reais). Ela ainda ressalta a necessidade de uma comissão de 47 
monitoramento e avaliação, que será a CPCo. Profa. Sônia relata que a necessidade do Ad Referendum se 48 
deve principalmente ao prazo, Prof. Arnaldo parabeniza ao demandante e a todos que ajudaram a realizar 49 

esse projeto. Logo após o processo é promovido para ordem do dia e aprovado com uma abstenção.  5- 50 

Análise do processo 23006.020246/2021-86, referente à celebração de Termo de Colaboração 51 

Técnico-Científico (TCTC) entre a UFABC, a Clia: Psicologia, Saúde e Educação e a Fundação 52 

de Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP). Demandante: Priscila Benitez (CMCC). Profa. Sônia 53 
passa a palavra a demandante que explica que a ideia é dar prosseguimento ao convênio que foi finalizado 54 
em 07 de dezembro de 2021, Profa. Priscila Benitez agradece a ACIC por todo o apoio que lhe foi dado 55 
para que o convênio fosse bem sucedido. Vanessa Sales complementa ao dizer que a parceria será de 9 56 
meses, com um custo operacional da Fundação de Apoio de R$ 6.146,34 (seis mil cento e quarenta e seis 57 
reais e trinta e quatro centavos), além da Taxa de Ressarcimento Institucional (TRI) no valor de R$ 58 
7.682,93 (sete mil seiscentos e oitenta e dois reais e noventa e três centavos), ainda haverá o pagamento 59 
da bolsa da equipe técnica no valor de R$ 60.000,00 (sessenta mil reais) totalizando o valor de R$ 60 
76.829,27 (setenta e seis mil oitocentos e vinte e nove reais e vinte e sete centavos). Sara alerta para que 61 
seja anexado ao processo a regularidade tanto da Clia quanto da Fundep relacionada ao Fundo de 62 
Garantia por Tempo de Serviço (FGTS), assim como a certidão municipal deve estar válida, visto que as 63 
que foram anexadas estavam expiradas. O processo foi promovido para ordem do dia e aprovado com 64 
uma abstenção.  6- Análise do processo 23006.020069/2021-38, referente à celebração de Acordo 65 

de Parceria para Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação (APDI) entre a UFABC, UNICAMP, 66 

FUNCAMP, IFSP, Marchesan Implementos e Máquinas Agrícolas “TATU S.A” e Fundação de 67 

Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP). Demandante: Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho 68 
(CECS). Profa. Sônia passa a palavra ao demandante que relata que se trata de mais um projeto do 69 
Programa Rota 2030, Vanessa Sales explica que não houve apontamento por parte da Procuradoria 70 
Federal junto à UFABC, mas a ACIC teve alguns apontamentos, um deles refere-se qual será o valor que 71 
será destinado à Taxa de Ressarcimento Institucional (TRI), outra questão está relacionado ao fato de que 72 
não está devidamente discriminado os valores que serão recebidos pela UFABC. Prof. Alfeu diz que 73 
quem gerirá os recursos será a Fundação de Desenvolvimento da Unicamp (Funcamp) e que o percentual 74 
de TRI do projeto será de 4%. Sara salienta que algumas certidões da Funcamp, Unicamp, do Instituto 75 
Federal e da Marchesan ou estão com a validade expirada ou não estão presentes, e ela alerta que é 76 
imprescindível que esses documentos estejam válidos e que constem no processo. Sara corrobora a 77 
preocupação da Vanessa Sales sobre os valores não estarem devidamente discriminados no processo, e 78 
que seria necessário ao menos um documento que constem essas informações de forma detalhada. 79 
Vanessa Sales sugere que seja detalhado no Parecer da CPCo, a questão do percentual e valores que serão 80 
destinados de TRI para a UFABC e seja requisitado a Funcamp detalhar esses valores através de um e-81 
mail e que ele seja anexado ao processo, sugestão essa que é aprovada por todos. Em seguia o processo é 82 

promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade.   7- Análise do processo 83 

23006.019788/2021-14, referente à celebração de Termo de Colaboração Técnico-Científico 84 

(TCTC) entre a UFABC, Supplier Indústria e Comércio de Eletroeletrônicos Ltda, e Indústria de 85 

Máquinas Hidráulicas Bressiani Ltda (Hibrema) e a Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa 86 

(FUNDEP). Demandante: Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho (CECS). Profa. Sônia passa a palavra ao 87 
demandante que explica o seu projeto, na sequência Vanessa Sales explica que o projeto será de 34 88 
meses, terá a participação das empresas Supplier e da Hibrema, mas somente a Supplier que deverá 89 
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realizar um aporte financeiro. O projeto será no valor total de R$ 241.718,40 (duzentos e quarenta e um 90 
mil setecentos e dezoito reais e quarenta centavos), terá um custo operacional administrativo de R$ 91 
19.337,47 (dezenove mil trezentos e trinta e sete reais e quarenta e sete centavos), e terá um valor de TRI 92 
de R$ 17.534,83 (dezessete mil quinhentos e trinta e quatro reais e oitenta e três centavos), ela questiona o 93 
demandante sobre o porquê da citação da Unicamp no Plano de Trabalho, sendo que o projeto será entre 94 
as duas empresas anteriormente citadas e a UFABC. Prof. Alfeu relata que a Agência de Inovação o 95 
orientou para colocar a Unicamp, pois há a participação dela em outras áreas do projeto e por questões de 96 
Propriedade Intelectual seria prudente citar a Unicamp no projeto. Sara ressalta que as certidões das 97 
Supplier, Hibrema e também da Fundep estão fora de validade e elas devem estar regularizadas quando da 98 
formalização do TCTC. O processo é promovido para ordem do dia e aprovado com uma abstenção. 8- 99 

Relatório de Atividades CPCo – 2020.  Profa. Sônia apresenta o relatório de 2020 da CPCo e 100 

após discussões entre os membros, ele foi promovido para ordem do dia e aprovado por 101 

unanimidade. 9- Análise do Calendário CPCo – 2022. O calendário é apresentado e em 102 

sequência após modificações o calendário é promovido para ordem do dia e aprovado por 103 

unanimidade. 10- Solicitação da FAPESP para análise de contrato de Assessoria Científica 104 

Profa. Sônia explica que a FAPESP trabalha com as comissões de assessoramento, ou seja, com 105 

assessores ad hoc, e existem uma equipe de pesquisadores que recebem uma remuneração da 106 

FAPESP, e ela não exigia um contrato para a prestação desses serviços, mas isso está sendo 107 

organizado e inclusive foi disponibilizado para a UFABC uma minuta de contrato que seja 108 

homogêneo para todas Universidades Federais, e foi pedido que a CPCo analisasse a sua 109 

legalidade, foi enviado para a Procuradoria Federal junto à UFABC para que fosse dado um 110 

Parecer sobre a minuta, logo após discussões entre os membros ficou definido que assim que 111 

tiver um Parecer da Procuradoria Federal, o tema retorna a discussão nessa comissão. Logo após, 112 

professora Sônia dá por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Lucas José Presotto 113 

Guimarães, assistente em administração da Secretaria-Geral, lavro esta ata que, após aprovada, 114 

será assinada por mim e pela presidente da CPCo. 115 

 
 

 

 

LUCAS JOSÉ PRESOTTO GUIMARÃES  

Assistente em Administração 

 

 

SÔNIA MARIA MALMONGE 

Presidente da CPCo 


